

COMPETICIONES

La Uefa eleva los premios y repartirá entre unos clubes en rebelión el 73% de los 2.350 millones de la Champions

M.Menchén

25 ago 2016 - 17:45

La Uefa ha decidido aplicar un ligero incremento en los pagos que realiza a los clubes participantes en la Champions League, en pleno debate sobre el futuro de la competición y las reivindicaciones de los equipos de que quieren más dinero. Pese a ello, los equipos que disputan la máxima competición continental y la Europa League sólo se quedarán el 73% de los 2.350 millones de euros que generan ambos torneos.

La organización defiende que un 12% de este bote es necesario para cubrir los costes de organización y administrativos, tales como los árbitros o la producción audiovisual de los partidos, que está centralizada. Otro 8,5% se reserva a pagos solidarios a federaciones con problemas, mientras que el 6,3% también se lo quedará la Uefa para la promoción del fútbol en el Viejo Continente.



El Real Madrid es el vigente campeón de Europa, tras vencer en los penaltis al Atleti el pasado mayo.

Es decir, que de los 2.350 millones, sólo 1.711 millones de euros llegará efectivamente

a los clubes. Además, y aquí probablemente uno de los motivos de queja, pese a que el grueso del negocio lo genera la Champions League, la organización ha decidido que para equilibrar la balanza y evitar que se dispare la brecha económica entre los equipos, el reparto se ha acotado a un euro para la Europa League por cada 3,3 euros que van a la máxima competición.

Dicho esto, los equipos la Champions percibirán mejoras, mientras que la Europa League no sufrirá variaciones respecto al curso anterior, en el que ya se vio un aumento considerable en los premios. La primera es inmediata, ya que se eleva de 12 millones a 12,7 millones de euros los ingresos mínimos para los 32 participantes que han llegado a la fase de grupos, aunque no es la única.

También se aplica un incremento de medio millón de euros en las retribuciones para los equipos que superen la primera fase: 6 millones por llegar a octavos, 6,5 millones por pasar a cuartos de final y 7,5 millones en semifinales. El subcampeón pasará de percibir 10,5 millones a 11 millones de euros, mientras que el club que se alce con la *Orejona* recibirá 15,5 millones, medio millón de euros más.

La organización, que elegirá nuevo presidente en tres semanas, sí ha decidido mantener fijo los premios en función de los resultados: 1,5 millones por victoria, 500.000 euros por empate y nada en caso de perder. Eso sí, en este ámbito se añade un cambio: "las cantidades no repartidas (500.000 en cada empate) se agruparán y serán redistribuidas entre los clubes que juegan la fase de grupos en cantidades proporcionales a su número de victorias", explican.

En resumidas cuentas, la Uefa está proponiendo que el premio máximo para el que se alce como campeón de Europa pase de 54,5 millones a 57,2 millones de euros, lo que exigiría previamente un pleno de victorias en la fase de grupos. En total, por estos conceptos se repartirán 761,9 millones de euros, a los que hay que sumar los 507 millones del *market pool* audiovisual, lo que suponen 24 millones más que en la temporada 2015-2016, gracias a que muchos contratos son crecientes.

Estos ingresos se distribuyen primero por países, en función de lo que pagan los distintos operadores de televisión por la compra de las retransmisiones. Este factor siempre beneficia a Francia, Reino Unido, Alemania y Francia, con una mayor penetración de las plataformas de pago respecto a España. A partir de ahí, la mitad del dinero se reparte en función de la clasificación de cada equipo en la anterior edición de su liga y la otra mitad de forma proporcional al número de encuentros disputados en la presente edición de la Champions League.

En este sentido, la Uefa advierte de que ha introducido un nuevo elemento corrector, por el que "cada vez que un club de una de las federaciones miembro que estén representadas por uno o más equipos en la fase de grupos de la Champions League sea eliminado en el play-off, el 10% de ese *market pool* será asignado al club eliminado".

El nuevo sistema de distribución también reserva el 3,5% de los ingresos totales de ambos torneos a los equipos que participaron en las rondas de clasificación, como el Villarreal CF. En total, 82,2 millones de euros distribuidos en 220.000 euros para los que jugaron la primera eliminatoria, 320.000 euros más para los que pasaron a la segunda y otros 420.000 euros para los que quedaron apeados en la tercera. "Cada campeón nacional que no se clasifique para la fase de grupos de la Champions League recibirá 260.000 euros, además de los importes adeudados por la participación en cada ronda de clasificación", añaden.